

Table with 5 columns: Station, M, M, T, T, N. Includes routes like Jerez to Sevilla, Cádiz, Sanlúcar, etc.

Trimestre. 6'75 ptas. Un mes. 2 ptas. Un año. 22'50

ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administracion. Compás 2.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

AÑO XLIII.

Jerez de la Frontera: Lunes 22 de Noviembre de 1897

Núm. 12834

El Guadalete.

RECUERDOS DE AY

(UNA EFEMÉRIDES DIARIA.)

CONQUISTA DE SEVILLA.

22 de Noviembre de 1248.

Abierto á las armas cristianas el camino de Andalucía con la gloriosa conquista de Córdoba, á poca costa pudieron conseguir los ejércitos del Rey San Fernando muchos importantes triunfos y recoger en premio de sus victorias considerables frutos.

Pero no habían satisfecho cumplidamente estas conquistas al insigne monarca castellano, porque sus ambiciones, desde la toma de Córdoba, estaban fijas en Sevilla.

Realizar esta aspiración dispuso todas sus fuerzas, con ánimo de no descansar en la contienda hasta conseguir sus propósitos. No pudo satisfacer, sin embargo, sus ambiciones en plazo tan breve como hubiera deseado por haber caído enfermo gravemente cuando concibió el pensamiento, después de realizada la conquista, de Córdoba.

Restablecido de su dolencia el Rey Fernando se puso al frente del ejército y realizó la conquista del reino de Jaén al mismo tiempo que el de Granada se ofrecía espontáneamente á ser tributario de Castilla, temeroso de mayores males.

Las dilaciones que había sufrido la empresa con la enfermedad del monarca castellano y con las otras campañas sostenidas en Murcia, Jaén y Granada, dificultaron grandemente la realización del pensamiento. El rey de Sevilla, previniéndose contra las amenazas del soberano de Castilla, había llamado en su auxilio á un fuerte ejército marroquí que le defendiese de los ataques de los cristianos. No se arredró por ello el animoso monarca castellano, y á pesar de la inferioridad de sus fuerzas y de las desventajas de su situación, puso cerco á la importante capital.

El sitio de la plaza fué largo y penoso. Bien resguardados y pertrechados los moros resistieron tenazmente, luchando con admirable valor, y durante diecisiete meses no hubo esperanzas de vencer aquella formidable resistencia. Pero la constancia inquebrantable del glorioso Fernando III y el valor y la abnegación de las tropas castellanas lograron al fin dominar la entereza de que dieron pruebas los árabes.

Tomadas perfectamente por las tropas cristianas las entradas y salidas de la plaza para impedir que llegasen á ella los viveres necesarios, cuando comenzaron á escasear las provisiones comenzó también á flaquear la resistencia. Arretraron entonces en sus estaqueos los soldados de la cruz, aunque también en el campo castellano escaseaban las provisiones, y los árabes tuvieron por fuerza que rendirse. A los diecisiete meses de sitio, el día 22 de Noviembre de 1248, se abrieron las puertas de la capital sevillana al ejército sitiador, en virtud de una capitulación. Por esta capitulación tuvieron que salir de Sevilla y emigrar á África más de 600.000 personas. La ciudad quedó com-

pletamente despoblada, pero nó por mucho tiempo, porque el rey San Fernando hizo venir gentes de todos los puntos de su reino para repoblarla. La gloriosa conquista de Sevilla fué el último trunfo alcanzado por el padre de Alfonso el Sabio. Con este memorable hecho de armas, el más importante sin duda de cuantos enaltecen su nombre, puso término el inmortal Fernando III á aquella insigne carrera de su vida que ha quedado en las páginas de la historia como la más brillante y más gloriosa entre las de todos los monarcas del viejo reino de Castilla.

EL SR. CASTELAR

En la prensa madrileña se desmiente el rumor de que el señor Castelar vuelva á intervenir en la política activa.

«El señor Castelar», añade El Tiempo— recibe estos días muchas visitas, y entre los que ayer fueron á su casa se cuentan los señores Gíberga y cardenal Sancha. La entrevista que celebró con el expeditado autonomista debió ser muy interesante, porque en efecto, el señor Castelar se queja amargamente de que Cuba sea un país de gente ingrata, que no merece las concesiones que le hace la metrópoli, y cuando de este asunto habla se exalta y se le oyen brillantes apóstrofes.

Por la afición que sufre á los ojos permanece en un gabinete que se halla á oscuras constantemente. Está más aliviado, y ha desaparecido el peligro de que pierda el ojo en que la inflamación es mayor.»

ESTACION ENOTECNICA DE ESPAÑA EN LONDRES.

BOLETIN SEMANAL

La cantidad total de vinos, importados en todo el Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda, durante el próximo pasado mes de Octubre se ha elevado á 1.587,744 galones (72,170 hectolitros), de cuya cifra corresponden á vinos tintos, 1,108,679 galones (50,395 hectolitros) y á los blancos 479,065 galones (21,775 hectolitros).

Comparando estas cifras con sus correlativas correspondientes á la importación durante el mismo mes de Octubre del año anterior, se observa una baja de 75,652 galones (3,439 hectolitros) siendo originada esta baja por los vinos tintos que acusan un descenso de 87,962 galones (3,998 hectolitros) en tanto que la cantidad importada de blancos ha experimentado un aumento de 12,350 galones (560 hectolitros). Comparando las distintas procedencias de los vinos, se ve que ha aumentado la importación de vinos tintos españoles con 62,264 galones (2,830 hectolitros), blanco francés, con 19,996 galones (909 hectolitros); los vinos procedentes de las Posesiones Británicas del Sur de África, con 1,426 galones (65 hectolitros), los de Alemania, con 2,448 galones (111 hectolitros), los de Holanda, con 2,082 galones (95 hectolitros) y los de Madera, con 4,551 galones (207 hectolitros); en cambio aparecen en descenso, los vinos blancos españoles con 3,110 galones (369 hectolitros), tintos franceses, con 46,092 galones (2,095 hectolitros), vinos de Australia, con 24,748 galones (1,125 hectolitros), los de Portugal, con 73,227 galones (3,329 hectolitros), los de Italia, con 11,284 galones (513 hectolitros) y últimamente los de otros países con 4,958 galones (225 hectolitros).

La cantidad total de vinos importada en la Gran Bretaña é Irlanda, durante los diez meses que van transcurridos del año actual ha sido de 14,154,915 galones (643,405 hectolitros), valorados en 5,170,855 libras esterlinas, de cuya cantidad corresponde á los vinos tintos 9,871,633 galones (448,711 hectolitros) y á los blancos 4,283,282 galones (194,695 hectolitros); distribuidos por procedencias de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Country, Galones. Includes España, Francia, Portugal, M. Jera, Austria, Holanda, Italia, Alemania, Posesiones británicas del Sur de Africa, Otras comarcas.

Comparando estas cantidades con sus correlativas correspondientes á la importación durante el mismo periodo de los diez primeros meses del año anterior resulta que:

1.º—La importación total de vinos en todo el Reino Unido, durante los diez primeros meses que van transcurridos del año actual ha experimentado un aumento de 551,568 galones (25,071 hectolitros), habiendo contribuido á dicho aumento los vinos tintos con 330,305 galones (15,009 hectolitros).

2.º—Considerando particularmente las distintas procedencias de los vinos se observa que ha aumentado la importación de

tintos españoles en 316,346 galones (14,397 hectolitros), blanco de la misma procedencia en 10,195 galones (464 hectolitros), blancos franceses en 194,863 galones (8,858 hectolitros), los vinos procedentes de las Posesiones Británicas del Sur de Africa en 669 galones (30 hectolitros), los de Alemania en 29,264 galones (1,330 hectolitros), los de Holanda en 54,788 galones (2,490 hectolitros), los de Portugal en 407,256 galones (18,512 hectolitros) y los de Madera en 28,469 galones (1,294 hectolitros) apareciendo en cambio en descenso la importación de vinos tintos franceses con 343,350 galones (15,607 hectolitros), los vinos de Australia, con 34,810 galones (1,582 hectolitros), los de Italia, con 39,753 galones (1,807 hectolitros) y por último los procedentes de Otros países, con 72,359 galones (3,289 hectolitros).

MISCELANEA.

El eófono

El gobierno de los Estados Unidos ha puesto recientemente en experimentación un aparato que permite determinar, aún en tiempo de la bruma más densa, la posición de los buques, cuando se oye el silbato ó la sirena.

Este aparato, que su inventor ha denominado eófono, se compone de dos tubos á manera de cornetas receptoras de los sonidos, separadas por un diafragma central. Estas dos cornetas se aplican á los oídos y cuando se colocan en dirección de las ondas sonoras, emitidas por un cuerpo cualquiera la vibración que se produce en cada receptor acusa la misma intensidad.

Si por el contrario, el aparato no se encuentra precisamente colocado en la dirección del sonido, éste no lo percibe más que un oído.

El citado aparato se debe al señor M. Franck de la Torre de Baltimore, y podrá llegar á ser de gran utilidad para la marina de guerra, porque es sensible lo suficiente para acusar el ruido casi imperceptible que producen en el agua los torpedos.

Si todos los servicios que puede prestar el eófono son tales como se dice, de esperar es que sea adoptado por la marina de todas las naciones.

El clima de Formosa

Según la revista Cielo y Tierra, la isla Formosa posee uno de los climas más notables que los meteorólogos pudieran desear.

Es cálido, aún al Norte; la temperatura media alcanza á 27 grados centígrados, y la máxima y mínima que se han observado, han sido de 16 grados en enero y 28 en Julio.

Por la situación de la isla, al sudeste de la región asiática, los monzones dan lugar á una distribución particular de las lluvias. Al monzon sudeste de estío sucede el nordeste de invierno que soplando sobre las llanuras de Kuro Shiwo, produce fuertes lluvias en las costas del nordeste.

De aquí resulta que en una gran parte del norte de la isla, hay dos estaciones lluviosas.

En Ke Lung, el agua ha llegado á una altura de 3 metros, teniendo su máximo en Enero á Mayo, y otro secundario, de Agosto á Octubre.

En Tam Sui, la altura del agua no ha pasado de 1 metro 90 centímetros; allí es seco el mes de Diciembre, y las grandes lluvias caen en la primavera.

En Tai Nau, costa noroeste, el invierno es muy apacible, sobre todo en Diciembre y Enero, pero con el estío llegan los calores y las lluvias con violencia trópicá; el termómetro ha acusado hasta 38 grados, y durante todo el día no baja de 32 á 33 grados.

Una granja nuevo modelo.

Existen, como es sabido, en Africa y en América, granjas en las que se crían en número bastante considerable, avestruces, cocodrilos y otros animales, que producen á sus propietarios una utilidad considerable al venderlos.

Pues bien, en Inglaterra, se ha fundado recientemente un establecimiento, para dedicarse á la cría de animales salvajes.

Todos sabemos que esta clase de animales se venden á precios fabulosos, verdaderamente ruinosos para los establecimientos que desean hacer su adquisición, puesto que una girafa vale 25,000 francos y un hipopótamo, unos 15,000 francos.

La crianza de las fieras será á la vez una especulación provechosa, y un adelanto científico.

Para proveerse de ejemplares, la asociación piensa enviar una comisión á Africa para procurarse leones, cebra, hipopótamos y antílopes raros, sin contar las girafas y los elefantes, y un comprador experimentado, enviado á Singapur, tiene el encargo de adquirir tigres, tapiros malayos y otros mamíferos de Asia.

Los bisontes, wapitis y otros, serán adquiridos en el Canadá y en toda América.

Hé aquí una rama de la industria rural, que ciertamente estábamos muy lejos de pensar en ella.

(De Le Journal des Voyages.)

LAS ELECCIONES

DEL «REICHSTAG» ALEMÁN.

Próximas á verificarse las elecciones del Reichstag alemán, pues la actual Cámara termina sus poderes en 31 de Diciembre venidero, y debiendo ser la legislatura en cuestión verdaderamente fecunda en acontecimientos, ya que en ella habrán de trabar reñida lucha las dos grandes agrupaciones políticas que preconizan la supremacía marítima de Alemania, ó la consolidación exclusiva de su poderío militar, parecemos oportuno recordar la constitución interna de ese Parlamento.

Existen en el mismo los siguientes partidos:

Los conservadores alemanes, llamado también partido de los nobles ó agrario, cuya jefatura ostenta el conde Kanitz. Constituye la extrema derecha y tiene 68 diputados.

El partido del imperio, adicto incondicionalmente, al Emperador, consta de 27 diputados y de 10 el partido reformista, muy gubernamental en sus tendencias.

Los nacionales alemanes, en número de 52 diputados, ostentan la representación de la industria, el profesorado y del elemento del orden. Son sus órganos en la prensa la Gaceta de Colonia y la Gaceta Nacional, de Berlin.

El centro, ó partido católico, cuyas tendencias y aspecto han cambiado algo desde la muerte de su ilustre jefe Herr Windthorst, consta de 99 individuos pertenecientes algunos al clero.

Se reúnen en el Reichstag en un vasto salón construido especialmente para ellos y que por su aspecto, más bien parece una capilla que departamento de palacio legislativo.

Forman el partido polaco, compuesto de 19 diputados, grandes propietarios, activos nobles y varios católicos.

El partido de la Unión liberal, del que es jefe Richter, hábil parlamentario, componen 13 diputados.

El llamado liberal popular, motejado de radicalismo, tiene 21 individuos. Su defensor en la prensa es la Gaceta de Frankfurt.

Figuran, por último, el partido popular de la Alemania del Sur, compuesto de 11 diputados württembergueses; los socialistas democratas, en número de 43, y los independientes, en el de 32, ocho de los cuales son alsaciano-loreneses.

Todos los partidos mencionados pueden agruparse realmente en tres grandes fracciones: la gubernamental, la oposición y la variable.

La Cámara alemana consta de 397 diputados.

COLABORACION INEDITA.

LA ROSA BLANCA.

(Dibujos de Cilla).—(Fotografiados de Paez.)

Un día me sentí cansado junto á una rosa que tenía las hojas muy verdes y las flores muy blancas. Corría á mis pies un arroyuelo cristalino y limpio y un airecillo fresco y alegre que cantaba allá arriba entre las ramas de los chopos, oraba mi frente y balanceaba las rosas que se juntaban unas, con otras para darse besos.



¡Qué soledad aquella más apacible y encantadora, en que las plantas parecían tomar vida y las flores como existencias misteriosas hablaban en voz desahogada y jugaban y reían con el murmullo del airecillo! Una rosa blanca me llamó poderosamente la atención; era pequeñita con sus hojas tersas y suaves como el terciopelo, y estaba muy pálida. Parecióme al pronto la cara de una muchacha tísica, teñida levemente con colores de fiebre, y le tuve lástima.

¡Quién sabe, me dije, si esa flor ama y la mata la nostalgia de su amor... ¡plañónico! Pero ó entonces un murmullo muy quedo, muy quedo, semejante al zumbido de los gusanillos que tejen sus redes, al tiempo que se agitaba el tallo de la rosa blanca y me preparé á presenciar la agonía de una flor; porque aquellos estremecimientos parecían espasmos de muerte.

Pero no: la rosa quedó quieta y yo sentí entonces murmullos de una conversación entre las flores, que hablaban como en los tiempos de Perrault, de Esopo y del pueblo de las mil y una noches.

—Margarita, margarita—decía la rosa de mi cuento.

—Miré á todas partes, por conocer aquella muchacha, y me encontré con una margarita silvestre muy coquetuela y colorada que se empinaba sobre su alto tallo, acercándose con su balanceo á la rosa blanca.

—¿Qué quieres, mujer?—le dije y se volvió á balancear.

Me siento muy mala, muy mala; la pícara fiebre me mata y antes de morir voy á dejarte un encargo. ¡Me lo querrás hacer, margarita?

—¡Bah! ¿quién habla de morir, cuando apenas has salido del capullo?

—Si, hija, me muero hoja á hoja. ¡Me vas á hacer el encargo?

—Con mil amores, niña—contestó la coqueta.

—Pues bien, oye: cuando venga á la tarde aquel niño rubio de ojos de cielo, y cabellos



de oro, que tiene un carita de ángel y viene todos los días á regarnos con un jarrillo de agua, dile, margarita, que he muerto y que me lloro mucho, porque yo lo quería tanto... El nos puso en este sitio; él nos escarabada; por él florecimos y por él no fuimos comidas de gusanos. Antes de salir del capullo yo le quería ya mucho, y tenía ansia de despertar á la luz con mis hojitas blancas para darle la primera sonrisa cuando viniera á verme. ¡Qué horas más dulces he pasado contemplándole, margarita! ¡Cada vez me parecía más hermoso! Un día ya, margarita! ¡Qué miedo pasó aquel día! ¡Vino un hombre muy feo, tenía en la mano ramos y flores y se acercó á mí-rosal con intenciones muy malas; yo me eché á temblar ¡Ay,



Dios mío! si éste hombre me corta ya no sentiré más el canto de los colorines que me hacen señas desde las ramas de los chopos ni me besará el vientocillo ni verá más á mi niño rubio... En esto pensaba medio llorando, cuando el bárbaro se remanga, estira el brazo, y ¡ras! esta quiero... esta no quiero... ¡ay, qué susto!... ya alargaba hacia mí su terrible manaza... pero hete aquí que de pronto llega corriendo el niño rubio regañando y el hombre agnén tal feo buye... ¡qué alegría me dió, margarita!... hasta me parece que me puso colorada del gusto y... del beso que me dió el rubio; ¡ay, margarita!

¡Ay, margarita! yo muero: siento que me faltan las fuerzas para sostenerme... ¡Adios, amiga mía!... ¡ja... ja...

—¡Todo sea por Dios!—murmuró la coqueta balanceándose como si nada hubiera pasado.

Yo miré la rosa blanca y sentí miedo. No sé si del rocío palpitar en su corola dos gotas de agua que á mí me parecieron lágrimas. Estaba fría y pálida como una muchacha tísica que acaba de morir. Comenzó todavía á agitarse sobre su tallo y antes que sus pétalos, aquellos pétalos tersos y suaves como el terciopelo, que parecían alas de mariposas blancas, languidecieran y se arrugasen, corté la rosa compadecido para darle mejor sepultura entre las hojas de un lirio.

Pero al cortarla vi con horror un gusano abotargado y feo que agitaba todavía el tallo de mi rosa blanca, y lo maté con asco; por-



¡JESÚS CARRASCOA. (Prohibida la reproducción.)

4 Noviembre de 1897.

TELEGRAMA DE CAVERO

Zaragoza 19.

El exgeneral carlista Caveno ha dirigido al general Weyler en el momento de desembarcar éste, el telegrama siguiente: «Respetado general: Como en mi bandera están escritos por orden los lemas Dios, Patria, Rey, y a vuecencia considérole católico, apostólico, romano, por guerra que hácenle sectas por ser español defensor integridad patria, por afán encono persiguenle, calumniamos insurrectos cubanos con armas y sin ellas, laborantes declarados vergonzantes y malos españoles que con medidas desdichadas procuran rendirnos pias América como si fuéramos tocineros para perder nuestro antes rico florón antillano.

Como español antes que todo; quiero su llegada España encuentre un saludo entusiasta, un ofrecimiento. Hablo personalmente; pero a pesar eso, para defender en grida territorio cuento V. E. con mi inutilidad, toda mi influencia con maras carlistas, que tantas pruebas patriotismo, están dando obedeciendo nuestras órdenes para estar tranquilas y no echar escobazo ruin ralea que atados pías manos entregamos extranjero y negradas Calixto García.

Firma cabecilla, exgeneral carlista, ó como quiera llamarme, español pura sangre. -Francisco Caveno»

DE CADIZ

INFORMACION DIA 31A.

Domingo 21 de Noviembre.

Las elecciones se han verificado hoy con toda tranquilidad. Como se esperaba, en Cádiz no ha habido lucha de ninguna clase. Los candidatos liberales han triunfado en toda la lucha sin el menor esfuerzo.

El candidato Sr. López Aldazabal ha obtenido 4.070 votos y 4.010 el Sr. Castro y Carrillo.

En la Diputación provincial ha estado casi todo el día el Sr. Ríos Acuña recibiendo las noticias de los diversos colegios.

De los pueblos no se tienen hasta ahora noticias. Se espera que la lucha haya sido como en Cádiz, favorable.

Después de las siete de la noche terminó ayer el juicio que ligeramente reseñamos en nuestra carta.

El Jurado dictó veredicto de inculpabilidad para el procesado Francisco Fernández Benítez y de culpabilidad para José Antonio Vidal y José Cordero (Meaño). El abogado Sr. Luqué, defensor de este último, pidió la revisión del veredicto y el tribunal negó la petición.

El tribunal de derecho dictó sentencia absolviendo libremente a Francisco Fernández y condenando a Vidal y a Cordero a 14 años, 8 meses y un día de reclusión y a pagar 3.000 pesetas de indemnización por partes iguales.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo administrador de Hacienda de esta provincia D. Eduardo Pérez Salcedo.

Mañana se verificará en la iglesia de San Agustín la fiesta religiosa organizada por los profesores de la Real Academia Filarmónica de Santa Cecilia en honor de su patrona.

En la iglesia del Apostol Santiago se celebrará también otra solemne función en honor de Santa Cecilia, costeada por los profesores músicos de Cádiz.

Ha sido nombrado de Real Orden alcalde de Olvera el Sr. D. Juan Calunga.

Hoy ha visitado al acorazado Cristóbal Colón el Sr. Gobernador civil de la provincia.

El Sr. Ribot almorzó a bordo, con su antiguo amigo el comandante del Cristóbal Colón Sr. Díaz Moren.

Corresponsal.

Variedades.

PUNTEADAS

Sobre el corazón las manos me pongo porque no tienen sus latidos, y una niña me lo mate si lo advierte.

El amor son dos suspiros que de dos almas se escapan y que juntarse en el ambiente suelen formar otra alma.

A la Virgen del Rosario le fui una noche a rezar, vi a mi niña en la capilla y me quedé sin orar.

Si el amor es inocente nadie lo puede expresar. Los niños chiquitos piensan, pero no saben hablar.

No se fían las mujeres de los hombres más honrados que el mal puede ser bueno y el bueno puede ser malo.

No esperes que yo castigue tu perversa ingratitud, quiere al otro. Te perdono, que el perdonar es virtud.

Toda mujer en el mundo lleva un letrero en la frente que en letras de amor escrito dice claro: ¿Quién me quiere?

Tiene los labios de nieve la niña de labios grana: es que la muerte besó los corales de su cara.

Pasé por un mente y dije: «Aquí estoy buscando amor!» Yo te quiero - contestaron y quien me hablaba era yo.

Juráronme amor sin fin sus negros ojos llorando. ¿Quién me habla de decir que era todo puro engaño?

Me vuelvo furioso me pongo ofendido me miran sus ojos y ya estoy rendido.

Porque engañé en otro tiempo, no lo puedo remediar, se me figura que a mí todas me van a engañar.

Vale tanto más que yo y es tan bella esa mujer que viendo estoy que me quiere y no lo puede creer.

SANTIAGO CASANOVA Y PATRÓN

REVISTA TEATRAL

Con La de San Quintín, la obra maestra de Galdós, hizo su presentación ante nuestro público, la compañía dramática de la Sra. Cobeña; a La de San Quintín siguió El Angelus y el público, que ya había juzgado favorablemente la compañía, se afirmó más en su juicio con la ejecución acabada que se dió a la comedia de Blasco. Hubo algunos lunares ciertamente, pero estos fueron de tan escasa importancia que no amenguaron en modo alguno la brillantez del conjunto y especialmente la delicada labor artística de la primera actriz. El viernes representóse El Desdén con el Desdén del insigne Moreto, y en esta comedia consiguió un nuevo triunfo la Sra. Cobeña; el carácter de Diana tan humano y teatral, enciende admirablemente en sus facultades, y le dió tal relieve que si el gran dramaturgo hubiese podido revivir habría aplaudido seguramente como el público que asistió al teatro.

La Sra. Cobeña sigue el camino trazado por María Guerrero, desenterrando las joyas de nuestro clásico teatro y arrancándolas del olvido en que se hallaban; dada la actual e indudable decadencia de nuestro Teatro, siendo hoy tan escasos los buenos cultivadores de nuestra literatura dramática nacional, son dignos de aplauso estos esfuerzos que tienden al mismo tiempo, a modificar el estragado gusto del público, y enseñarle a saborear las grandes concepciones de nuestros clásicos.

Y ya que de clásicos se trata, ¿por qué, aparte de El Desdén con el Desdén y de unas cuantas obras más, no se representan otras muchas de nuestros antiguos dramaturgos? Calderón, Lope, Moreto, Tirso y Alarcón nos han dejado gran número de obras, verdaderos modelos casi todas, y podrían muy bien inspirarse en ellas (sin perjuicio de las variaciones que la diferencia de épocas trae consigo) nuestra juventud literaria. No volveríamos a ver seguramente si esto sucediera, esos desdichados egendros populacheros y socialistas que de algunos años acá, han invadido la escena española.

Pero dejando aparte consideraciones que creo están fuera de este lugar, digamos unas cuantas palabras acerca de la compañía. Aparte de la Sra. Cobeña, de quien hemos hablado en otro lugar, no podemos dejar de mencionar a los Sres. Cuevas y Valles; el primero es un actor muy discreto y estudioso y el segundo desempeña muy acertadamente los papeles que se le confían. El resto de la compañía contribuye con sus esfuerzos al buen resultado del conjunto.

María del Carmen, de Felgu y Codina, fué a obra representada el sábado. Con todos sus defectos, que críticos ilustres han señalado, hay en esta comedia caracteres admirablemente dibujados, como el de la protagonista de la obra; hermoso y castizo lenguaje, y al mismo tiempo se respira en ella un ambiente de españolismo que bastaría por sí solo a dar justo renombre a su autor, insignie, cuya prematuna muerte lloran las letras patrias.

Excusado es decir que el gran talento artístico de la Sra. Cobeña mostrose una vez más en el desempeño del papel de protagonista; estuvo admirable, y aunque fué extraordinariamente aplaudida, creo que alguna parte del público no apreció como debiera su inimitable labor artística, superior quizá a la que ha realizado otras noches.

Muy bien los demás artistas que en la obra tomaron parte sobresaliendo el señor Cuevas y muy particularmente el Sr. Vigo que estuvo por demás notable en la interpretación del personaje que tenía a su cargo por lo que fué merecedor de los aplausos que el público le tributó.

El público, poco numeroso en los dos primeros días, va acudiendo en mayor número al teatro. Nosotros creemos que la crítica ciudad de Jerez responderá como debe a los esfuerzos de la actual compañía. Una observación para terminar: ¿No podría la Empresa reformar siquiera algunas decoraciones? Si así lo hace, el público se lo agradecerá y la decencia también.

Yorrek.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

HUERTA.—Se arrienda del Pinar, en la Hacienda del mismo nombre de este término.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino llamado «La Gran Vía», se vende a rat treinta la carga de 21 esportones. Los vales pueden recogerse en la bodega, calle Ponce, núm. 12.

Rancho.—Desde San Miguel se arrienda el de «Caños de Aduzar» de este término. Depósito de hierro.—Se desea comprar uno.—Se recibirá aviso de donde puede verse.

Huerto.—Se arrienda el huerto del Albañal lindante con el abrevadero de dicho nombre en Cañada Ancha.

Granos.—Se venden garbanzos. Para todos estos detalles, darán razón, calle de Ponce núm. 12.

Nuestro corresponsal de Sevilla nos comunica la noticia de haber fallecido el Lunes en aquella ciudad la virtuosa y respetable Sra. D.ª Manuela Ferrera madre de nuestro querido amigo y distinguido jurista D. José Barrón y Ferrera.

La finada hacia pocos días que había ido a Sevilla a visitar a una hija suya, religiosa del convento de S. Leandro, y allí le acometió la aguda enfermedad que la condujo al sepulcro.

Descanse en paz la piadosa señora y reciban sus amantes hijos nuestro más sentido pésame.

Las elecciones de Diputados provinciales se verificaron ayer en medio del mayor orden y sin que en ninguna de las secciones hubiera habido oposición ni protestas de ninguna clase.

El resultado de la votación es el siguiente:

D. José García Leaniz, 2.059 votos. D. Toribio Revilla, 1.924. D. Francisco Ramírez López de Morla, 1.889.

Faltan los datos de las secciones de los barrios rurales de San José del Valle y del Mimbral.

Las elecciones dieron bastante motivo para que anoche reinara extraordinaria animación en el Circulo Liberal, en donde los Diputados electos obsequiaron con un abundante y rico lunch a los individuos del comité, socios del Circulo y a todos los interventores; se bebieron riquísimos vinos de las bodegas de los tres Diputados. Con estos datos, puede suponerse la animación que reinaba en el Circulo.

A esto contribuyó no poco la banda del Hospicio que estuvo tocando en la calle Larga hasta hora bastante avanzada.

El Sr. Marqués de Bertomati, apesar del estado delicado en que se encuentra, estuvo en el Circulo un breve rato, con el objeto de felicitar a los Sres. Revilla, García Leaniz y Ramírez y dar las gracias a todos por la parte activa que habían tomado en la elección que se había verificado.

El Sr. Marqués se retiró por no permitirle el estado de su salud estar más tiempo como hubiera sido su deseo. Se enviaron telegramas al Sr. Duque de Almodóvar y al Sr. Ríos Acuña dándole cuenta del resultado de la elección.

Hace algunos días nos comunicó el telegrafo la inesperada y agradable noticia de que el Consejo de Ministros había acordado obligar a la Compañía de los ferrocarriles andaluces a que construyese las Estaciones de Sevilla, Jerez y Cádiz.

Ahora bien; según referencias muy autorizadas, este acuerdo importante del Gobierno se ha debido a las activas gestiones practicadas por el Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio y el Sr. Auñón quienes han tomado este asunto de gran importancia con el mayor interés.

Esperamos que tan valiosas gestiones tengan pronto un éxito satisfactorio, y al mismo tiempo aplaudimos la conducta heroica y digna de los Sres. Duques de Almodóvar y Auñón en este asunto de vital interés para Jerez y Cádiz.

Puntos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria que ha de celebrarse el Excmo. Ayuntamiento hoy Lunes, a las 8 de la noche.

R. O. circular del Ministerio de la Gobernación relativo a la forma en que han de sufragarse los gastos que ocasionen los trabajos para el empadronamiento general de 31 de Diciembre próximo. Oficio del Sr. Presidente de la Sociedad de Carreras de Caballos montados, por caballeros solicitando se le conceda el premio de costumbre para las que han de celebrarse este invierno. Escrito del Sr. Marqués de Mirabal solicitando su desayecindación.

Otro de D. Antonio Domínguez interesado se le admita la cesión que hace de sus derechos a favor de D. Francisco Mesorana, como rematante de las obras para la construcción de una prevención municipal.

Presupuesto para la composición de una rotura a la entrada del paseo de Las Delicias.

Cuentas de servicios municipales. Cuenta del acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento de 26 de Febrero de 1896, en vista de un expuesto de varios Srs. Concejales proponiendo ciertas economías en el presupuesto de gastos.

A las cuatro y cuarenta de la tarde de ayer ingresó en la Casa de Socorro una mujer llamada Manuela Sanchez Carribero, vecina de la calle de la Imagen con una herida incisa que le cogía desde el arranque de la nariz, partiéndole los huesos de esta, y llegando como unos cuatro centímetros más allá del pómulo derecho, que le fué curada por el profesor señor Pérez siendo trasladada al Hospital.

Según manifestó la herida, se la causó un individuo en el momento en que ella estaba en casa de una amiga en la calle Duque de Tetuán.

Al responder el general Weyler en la Coruña a los saludos de las comisiones, el general ha dado muchos vivas, llamando la atención de muchas personas que no dicen el general, ningún viva a las instituciones.

Eche Ud. Xl

Dicen de Madrid: «Ya se han vendido billetes de la Lotería Nacional por valor de siete millones y medio de pesetas.»

La concurrencia anoche al Teatro fué muy numerosa. Los pisos altos y las butacas estaban completamente llenos formando frío contraste la soledad de los palcos.

La ejecución de Mancha que limpia, resultó admirable sobresaliendo como siempre la Sra. Cobeña que fué muy aplaudida. También lo fué la Sra. Parejo que es una actriz muy discreta y sabe sacar bastante partido de los importantes papeles a ella encomendados. Muy bien estuvieron las señoras Tovar y Sampedro, así como los señores Cuevas, Valles, Valentín y Cerro que contribuyeron esmeradamente al buen éxito de la obra.

La escena, puesta con verdadero lujo en el mobiliario, debido al buen gusto de don Miguel Aliano, que tiene a su cargo la guardarropiá.

El público salió muy complacido, y así lo demostró con sus nutridos aplausos.

En la cocina de caridad del Salvador se han expendido en la semana pasada 4.228 raciones.

En la cocina de caridad de San Vicente se han expendido en la semana pasada, 3.766 raciones.

Anuncios de interes.

M. ALAMAN.—Especialista en enfermedades de la mujer y de los niños. Ha trasladado su domicilio y gabinete consultorio en la calle de Francos, 43, en donde tendrá como si mpres establecida su consulta de pago de doce a dos de la tarde.

BILLARES.—Se han inaugurado los «Grandes Billares del Comercio», establecidos en la calle Anton de Dios, núm. 3. Hay montañas tres hermosas, mas s y el precio de la hora de tan elegante juego será el siguiente: Desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde 60 céntimos, y de esta hora hasta las doce de la noche se ceerran n, 80.

Independiente del salón principal y en otro contiguo hay así mismo otras dos mesas que su duño realiza, bien al contado ó a plazos.

En la tienda de «Las Palomas», plaza Plateros, se expen le vino Valpeñas superior de mes, al precio de 6'50 pesetas; arroba.

El profesor en Medicina y Cirujía D. Juan G. Hardy, Lobo, ha trasladado su domicilio a la calle de Arce, núm. 10. Horas de consulta, de dos a cuatro de la tarde.

ALMONEDA.—Solo por breves dias se abre u a de algunos muebles, cuadros y otros objetos. Existe un biblioteca con catálogo. De once de la mañana a tres de la tarde, todos los días, excepto los festivos.—D. que de Tetuán, 52, bajo.

En la calle Arcos núm. 56 se vende paje superior de trigo a 2 reales 50 céntimos la arroba. Se pone a domicilio de diez arrobas en adelante, dando aviso.

Se alquila cuadra, cochera y habitaciones, en la calle San Juan de Dios, número 8 (accésion).—Dadon razón en la calle Porvenir, número 18.

Se arrienda una accesoria en la calle B zoocheros, núm. 49.—En la calle de las Naranjas, núm. 2, dar n razón.

Don Bernabé Carballo, se ofrece para, en su casa a domicilio del dibujo en general, y de pintura de pais, je, flores, frutas y adornos así en tela como en toda clase de cerámica artística.—R. eise avisos; Pellicer hermanos; Lancería.

Se arrienda el principal derecha D.ª Banca núm. 19, y un íd. lega Martín Fernández, núm. 49. —Dar n razón C. balteros 32.

Se arrienda un magnifico principal, compuesto de 13 habitaciones, en la plaza San Sebastián, núm. 8 y 9.—Dar n razón, calle Honda, núm. 14.

Las señoras que en dias anteriores visitasen la Fonda de Jerez y hayan visto el elegante surtido que traía D.ª María Guerrero, se habrán convencido que el castor está de baja, (al menos en las señoras de buen gusto) las confecciones se hacen en terciopelo y felpa en diferentes tonos de colores. Lo que tengo el gusto de ofrecer, en mi modesto establecimiento, así como pieles y plumas.

Se reforman los usados. Corredera, 34.

PÉRDIDA.—La de una perra canela oscura, con una mancha blanca en el pecho, orejas y rabo corto, y atada al pomo de BRAVA, que se extravió el miérc 17 de ocho a nueve de la noche.—La persona que la entregue en la calle Frisco, número 15, se le gratificará.

Una excelente cocina económica se vende en precio muy arreglado.—Dar n razón en la impreta de este periódico.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—El Carmen. MANANA.—En die n iglesia. SANTO DE ROY.—Sta. Cecilia, vg. y mr. MANANA.—S. Clemente, pp. y mr. LITURGIA.—El oficio y la misa son de Santa Cecilia, rito doble, co o encarnado.

CAPILLA DEL CEMENTERIO. Devota novena y mes consagrado a rogar a Dios Nuestro Señor por las lmas de todos los fieles difuntos, que dió principio en la misma el día 3 de Noviembre, en la forma siguiente: A las diez y media de la mañana se rezará el Santo Rosario, seguido de la Misa cantada que la habrá todos los días, hasta el 30 inclusive, aplicándose por las intenciones y en sufragio de los difuntos que diariamente anunciaremos; después de la Santa Misa se rezará la V.ª Sacra, cantándose el Perdón en tres Estaciones, a continuación el ejercicio del día con Plática y se

terminará con el salmo «De Profundis» y un solemne Responso.

Todos os Domin os habrá antes del Responso la final procesión de Animas. La misa cantada de hoy es por la intención del Sr. D. Antonio de Berrio, en sufragio de sus difuntos.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla, nuestro dignísimo Pralado, se ha dignado conceder licencia a cada acto que se celebre en la iglesia, exceptuándose la V.ª Sacra, por tenerse en familia por las cuales se aplican las Misas cantadas.

Todas estas indulgencias son aplicables a las benditas Animas del Purgatorio.

IGLESIA DE SAN JUAN DE LETRAN. La solemne Novena que la Vener. b.e Hermanidad de Nuestro Padre Jesús Nazareno consagra anualmente para rogar a Dios Nuestro Señor el eterno descanso de las almas de los que pertenecen a la misma Hermandad y demás difuntos, dió principio el Miércoles 17 de este mes después del toque de oraciones terminando to las noches con un solemne Responso.

Telegramas.

Madrid 21, 3 madrugada. Hombre al agua.

La enfermedad que padece el príncipe de Bismark no ofrece caracteres graves, pues se reduce a la neuralgia facial que produce miridos insomnios. Mas importante es, sin duda, el decaimiento moral de que sufre dar muestras, haciéndole exclamar que su misión en la tierra ha terminado y que su existencia no tiene ya objeto.

Su familia se consagra preferentemente a combatir este estado de ánimo mediante lecturas interesantes y cuidados asistidos pero una vez solo y en su lecho, la inmigración del principio reclama de nuevo sus fueros y en sus largas horas de insomnio vuelven a acometerle sus obsesiones y misantropía.

Que se consiga. De acuerdo los gobiernos de Francia y Alemania en lograr una protección efectiva de los cristianos que residen en China, es posible que se busque la adhesión de las demás naciones que tienen intereses en el extremo Oriente, para que su acción colectiva alcance del gobierno del Celeste Imperio las garantías que se desean.

Madrid 21, 2 tarde. Que siga.

Sabese por buen conducto que un telegrama oficial de los Estados Unidos participa que en el momento de zarpar el Duarles para Cuba con una expedición filibustera fué apresado por el crucero americano Vesuvius.

De Cuba. El general Pando ha salido a operaciones.

Ultima hora. Madrid 21, 10 10 noche. En los últimos despachos de Filipinas se hacen algunas insinuaciones sobre las condiciones que para someterse proponen los jefes de los rebeldes las cuales difieren de las ya conocidas.

El gobierno ha dado a Primo de Rivera un voto de confianza para la resolución de estos asuntos.

Madrid 21, 10 50 noche. Ha llegado el Sr. Bergamín quien cuenta a Romero Robledo de sit entrevista con Weyler.

La reina ha recibido un expresado telegrama de Weyler devolviéndole el saludo que le dirigió.

Madrid 21, 11 20 noche. Los reformistas cubanos residentes en Madrid, han dirigido a los periódicos un escrito en el que se manifiesta su criterio respecto de la autonomía y de la reforma arancelaria de la isla.

Madrid 22, 12 15 madrugada. En Nueva York ha celebrado una conferencia Taylor en la Universidad con Kennell y en ella ataca duramente a España diciendo entre otras cosas, que Cánovas causó la pérdida de Cuba.

También dijo que Sagasta es impotente para retener la isla de Cuba y juzga que esta será libre antes de tres meses.

Madrid 22, 12 40 madrugada. Dieron de Nueva York que en una reunión electoral que han tenido los laborantes cubanos han manifestado que carecen de armas, medicinas, municiones y otros efectos para continuar la guerra.

Madrid 22, 1 15 madrugada. Telegramas autorizados de Nueva York aseguran que mientras siga España en la actitud actual, el gobierno americano la apoyará.

Esta decisión del Gobierno ha descontentado a los laborantes.

Madrid 22, 1 15 madrugada. Telegrafos autorizados de Nueva York aseguran que mientras siga España en la actitud actual, el gobierno americano la apoyará.

Esta decisión del Gobierno ha descontentado a los laborantes.

Madrid 22, 1 15 madrugada. Telegrafos autorizados de Nueva York aseguran que mientras siga España en la actitud actual, el gobierno americano la apoyará.

Esta decisión del Gobierno ha descontentado a los laborantes.

Madrid 22, 1 15 madrugada. Telegrafos autorizados de Nueva York aseguran que mientras siga España en la actitud actual, el gobierno americano la apoyará.

Esta decisión del Gobierno ha descontentado a los laborantes.

Madrid 22, 1 15 madrugada. Telegrafos autorizados de Nueva York aseguran que mientras siga España en la actitud actual, el gobierno americano la apoyará.

Esta decisión del Gobierno ha descontentado a los laborantes.

Madrid 22, 1 15 madrugada. Telegrafos autorizados de Nueva York aseguran que mientras siga España en la actitud actual, el gobierno americano la apoyará.

Esta decisión del Gobierno ha descontentado a los laborantes.